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BULLETIN MENSUEL « NOVEMBRE 2018 » 
 

ROTARY CLUB - ARBOIS - POLIGNY - SALINS 
 

Novembre numéro 05… 2018-2019 
 

 

 

Programme de Décembre 2018 
 

      

 Jeudi 06 décembre: 19H 30… Dîner au siège « La Finette » 

Intervention de Mr Patrick Fantoli « Non voyant »  

avec son compagnon le chien GAZOU 
 

 Jeudi 13 décembre: Sans réunion 
 

 Jeudi 20 décembre: 19h 30… Dîner à « La Case B » à Poligny  

Conférence « Malte » par Guy Vasset 

 
 

 

 

 

 Jeudi 27 décembre: Sans réunion 

Siège Social: … Restaurant « La Finette Taverne d’Arbois » 

22, av° Pasteur 39600-ARBOIS - Tél: 03.84.66.06.78 - info@finette.fr 

Site: RC Arbois-Poligny-Salins 

Arbois-Poligny-Salins 

Gouverneur 

François Bouteloup 

Président 

Maxime BRUN 

Mardi 25 décembre…  
Que la magie de Noël transforme votre foyer en un havre de paix où règnent bonheur et gaieté ! 

Nicole et Serge vous souhaitent un excellent NOËL rempli d’amour et d’amitié…  
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LETTRE du DISTRICT 1680 

Mois de la Fondation 
 

LE MESSAGE DU GOUVERNEUR 
 

 En ces temps difficiles et en particulier en pensant aux sinistrés de l’Aude, n’oubliez jamais 

la force de la Déclaration Universelle des Droits de l’Homme telle qu’elle est aujourd’hui signée 

par tous les Etats. 
 

« Toute personne a droit à un niveau de vie suffisant pour assurer sa santé,  

son bien-être et ceux de sa famille, notamment pour l’alimentation, l’habillement,  

le logement, les soins médicaux ainsi que pour les services sociaux nécessaires ;  

elle a droit à la sécurité en cas de chômage, de maladie, d’invalidité, de veuvage,  

de vieillesse ou dans les autres cas de perte de ses moyens de 

subsistance par suite de circonstances indépendantes de sa volonté. » (article 25). 

 

LA BREVE DU GOUVERNEUR 

LES MATHEMATIQUES POUR LES NULS 

ou 

LE CASSE TETE CHINOIS 
 

Aujourd’hui, le monde entier a le même âge !  

Aujourd’hui est un jour très spécial.  

Pour cette année, le total de votre âge plus votre année 

de naissance, est égal, pour chaque personne, à 2018. 
 

Seul un éminent savant français, Théo RAIME a réussi à reproduire 

ce phénomène pour 2019 et les années suivantes,  

phénomène que jusqu’ici les experts chinois et étrangers  

ne pouvaient expliquer ! 
 

ESSAYEZ ! 
 

Ce prodigieux travail de recherche lui a valu  

le Prix « Boulier d’Or ». 

Lors de la remise des prix le Président du Jury Helmut KALCULETT 

s’est adressé à l’heureux lauréat en ces termes  

« Elémentaire, mon cher Watson » 
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JEUDI 08 NOVEMBRE 2018 
Réunion statutaire au restaurant « Le Bistronome » 

Conférence « Ass. Les Amblyopes Unilatéraux » par Yves Malige 
 

Présents:  J.Aigrot– D.Bosc– Viviane Brun– Maxime Brun 

Nathalie Dumont– Bernadette et A.Etievant– M.Gregoire– S.Menozzi 

 Bernadette et JC.Richard. 

Marcelle Arbault– Martine Perrin– Corine et Christian Nicolas 

Bertanne et Jacques Poitou 
 

Ont demandé à être excusés: J.Despeyroux 

B.Gatto– A.Groshenry JH.Puffeney 

F.Remy– G.Vasset. 
 Après quelques problèmes de connexion où on avait perdu le 

fil ...Viviane ouvre la séance en l’absence du Président qui a peu de  

retard…  

 Avant tout, Viviane présente le conférencier:  

Docteur Yves Malige, médecin retraité qui est Président d’AFAU 

« Association des Amblyopes Unilatéraux » qui est remercié d’avoir 

accepté de présenter son association. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 La prochaine réunion sera consacrée à la réception du Gouverneur François Bouteloup qui 

visitera notre Club le mercredi 14 prochain et qui sera reçu à la Case B à Poligny. 

La Conférence: 

Le Docteur Yves Malige fait les présentation, de lui et de  son association…  

 

 

 

 Déroulement de la visite : 
 

A 17H, il sera au Casino de Salins pour la remise du chèque pour Baobab  
concernant l’action 2017/2018 des Clubs Rotary du Jura.  

Viviane, Maxime et Serge y seront présents. 
A 18H30, le Comité se réunira  à La Case B avec le Gouverneur 

A 18H15, pour les conjoints et invités il y aura visite  
le l’Apothicairerie de l’Hôpital de Poligny, RV sous les voûtes du Cloître 

A 20H, repas au restaurant de La Case B. 
 

Le 22 novembre, Apéritif à La Finette 
 

Le 30 novembre à 20H30 au Ciné Comté de Poligny :  
Soirée au profit du « Noël des enfants de familles aidées par les Restos du Cœur ». 

Pour l’entrée, apportez, par personne, un livre d’enfant ou un jouet. 
 

Le programme de décembre sera reprécisé.  
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Jeudi 08 novembre 2018…  
 

Fondée en 1970, « l’Association Française des 
Amblyopes Unilatéraux » (AFAU)  

regroupe et représente les personnes qui voient 
correctement d'un œil, tout en voyant mal  

ou pas du tout de l'autre  
(6/10 ou plus du « bon œil » et 4/10 ou moins de 

l’autre après correction, c'est-à-dire avec vos 
lunettes ou lentilles si vous en avez). 

 

 Elle les représente, en particulier auprès 
des pouvoirs publics, les informe et les conseille 
pour leur éviter de perdre leur « bon œil » et 
pour les orienter, si par malheur, elles venaient à le perdre.. 
 

 L'AFAU propose, par l'intermédiaire de ses adhérents, des actions de sensibilisation 
auprès des enfants des écoles primaires, en partenariat avec l'ASNAV, « Association Nationale 
pour l'Amélioration de la Vue ». 
 

 L'AFAU soutient des associations choisies en fonction de leur objectif en matière de  
progrès médicaux, progrès qui concernent  l'ophtalmologie en général et l'amblyopie unilatérale 
en particulier. 
 

 La principale action de l'AFAU est d'assurer aux amblyopes unilatéraux une protection en 
cas de la perte de leur ''bon oeil''. 
 

 L'Association a souscrit auprès d'AXA, un contrat de groupe - baptisé régime de pré-
voyance - qui permet pour une somme modique de garantir un capital important en cas de perte 
du "bon oeil" 
 

 Une bourse de recherche attribuée chaque année sous le contrôle de notre Conseil Scienti-
fique pour favoriser les avancées en matière de recherche en ophtalmologie 
 

 L’AFAU  a obtenu, auprès des pouvoirs publics, l'assouplissement des règles trop contrai-
gnantes concernant les normes d'acuité visuelle imposées pour entrer dans la vie professionnelle, 
en particulier dans la Fonction Publique et dans les concours d'entrée aux Grandes Ecoles. 
 

 Un  contrat de groupe a pour finalité, comme toute assurance, d'apporter au souscripteur un 
capital en cas d'invalidité par perte  totale ou partielle de l'usage du ''bon oeil'' (maladie ou acci-
dent).  
 

 Ce capital est en fonction du type de  garantie que l'adhérent aura choisi initialement. Il  
sera rapidement disponible afin de  compenser  les besoins matériels, personnels et familiaux 
inhérent à une situation nouvelle et imprévue. 
 

 Le Régime de Prévoyance intervient également à l'occasion d'une installation profession-
nelle ou d'un achat  immobilier 
 

 Quelques questions et l’évocation de quelques cas particuliers ont permis d’établir un  
dialogue avec Yves Malige qui a donné toutes explications, en remerciant le Club de lui a  
permis, une première pour lui, de parler de son association…  
 

La table de François & Véronique a été, comme d’habitude, de grande qualité…. 
pour ne pas dire pantagruélique. Après les amuse-gueule… 

un velouté de potimarron sur œuf parfait,  
une copieuse joue de bœuf braisée avec purée laissaient peu de place  

pour un dessert qui a été le bienvenu avec un rafraichissant sorbet mandarine ..  
 

Un vin d’Oc rouge/merlot accompagnait ce repas, encore une très belle découverte « BIO »  
de Véronique   un « porte-plume 2017 de Cros-Pujol ». 
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Nos amis Rotariens  

du Jura 

    Club de Champagnole 

« Action Jeunesse » 

 

 

 

 
° ° ° ° ° 

MERCREDI 14 NOVEMBRE 2018 
Remise du Chèque à l’Association « BAOBAB » 

Participation des Clubs Rotary du Jura, du District 1680  

 et du  Casino de Salins les Bains.  

 

Le Rotary Club du Jura a remis un chèque de 14.130 €   

à « l’Association Baobab ».  
Les six Clubs Rotary du Jura sont mobilisés depuis septembre 2017 pour récolter des fonds  

afin de financer 2 forages au Burkina Faso, avec l’aide du Casino de Salins et du District 1680  

(Alsace-Franche Comté)…… Article du Progrès « revisité ! » 

« Ci-joint Powerpoint de l’association »  

 Ce jeudi 8 novembre, les membres du Club, ainsi 
que quelques lycéens se sont retrouvés à l'auditorium 
du lycée en compagnie de Mr. Arru proviseur du lycée 
pour assister à la présentation de l'année d'échange de 
Clara Goyard. 
 

 Nous avons pu découvrir un bel exposé sur  
'Argentine, conforter ce sentiment de richesse éprouvé 
par les étudiants à leur retour et surtout cette émotion 
quand elle a évoqué la famille d'accueil à laquelle elle 
s'est beaucoup attachée. 

 A chaque présentation, nous pouvons percevoir l'utilité de ces échanges et la joie que 
nous pouvons procurer à chaque étudiant qui s'investit dans ce programme. 
 

 Nous pouvons donc remercier Mr. André Gerbet et Mme. Claire Germain pour leur 
fort investissement dans le Club à cette occasion. 
 

Nous devrions bientôt assister à la présentation de notre étudiante d'échange Marie-Fé. 
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LETTRE du DISTRICT  

NEWS des CLUBS 
Remise de chèque par  

les Clubs du JURA 
 

 C’est en fin d’après-midi mercredi 14 novembre au 

casino de Salins que les présidents des six clubs rotary du jura se sont retrouvés. Pour cette  

occasion exceptionnelle, ils étaient accompagnés des présidents des 2 années précédentes.  

 Le lieu n’était pas choisi au hasard : le directeur du casino avait en effet offert gracieuse-

ment une soirée pour une action rotarienne animée par le docteur artiste Gérard Bouvier qui, lui 

aussi, a fait don de sa prestation. 
 

 Le fruit des efforts financiers des six clubs jurassiens était officiellement remis sous forme 

d’un chèque de 14 310 € à la Présidente Isabelle Vuillet de l’association « Baobab ». Elle est 

fortement impliquée depuis des années dans des actions humanitaires concernant deux villages 

africains aux portes du désert. 
 

 Cette générosité est le résultat d’une action collective débutée en septembre 2017.  

L’objectif est de forer 2 puits de captage d’eau potable au Burkina Faso à 70 km de la capitale 

Ouagadougou. La réalisation de ces ouvrages devrait être achevée pour Noël. Elle évitera aux 

femmes et aux enfants d’aller chercher l’eau dans des conditions très pénibles. Cette corvée 

quotidienne nécessite en effet un parcours de plus de 32 km tous les jours de l’année. 
 

 Hervé Entraygues, Adjoint jurassien du Gouverneur de notre district, a insisté sur 

l’aspect exemplaire de cette action. « L’union fait la force » a-t-il insisté et ceci a permis un 

abondement financier de la fondation Rotary qui est la reconnaissance suprême de cette action 

de solidarité. 

 Le club rotary de Ougadougou a été associé et les villageois qui sont les utilisateurs des 

puits sont formés à la maintenance de l’ouvrage pour en garantir sa pérennité. Isabelle Vuillet, 

présidente de l’association « Baobab » visiblement émue a tenu à remercier les six clubs  

jurassiens ainsi que l’Adjoint du Gouverneur Hervé Entraygues pour leur implication,  

Monsieur Ramousse, Directeur du casino de Salins également mécène de cette action,  

et François Bouteloup, Gouverneur du District 1680 qui a soutenu cette action  

par le biais de la Fondation Rotary. 

Isabelle, dont l’énergie et la motivation est peu commune, de rappeler :  

«Permettre à la population locale d’avoir accès à l’eau potable,  

« l’or bleu », est un acte de paix » et de conclure « Poussa barka wosogo » ce qui signifie 

dans la langue ancestrale : « merci du fond du coeur ». 
 

 Les six clubs jurassiens qui- depuis trois ans ont décidé d’unir leurs efforts pour des  

actions significatives - ne peuvent que se féliciter de cette décision. Ils se réuniront en décembre 

pour fixer leur prochain objectif. 
Raymond METRA RC Champagnole et correspondant Voix du Jura 

Jean-François FOUQUIE Président RC Dole 2017-2018-Dominique GUCCINI Président RC Dole 2018-2019 

Hervé ENTRAYGUES Adjoint du Gouverneur, coordination des clubs du Jura 
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MERCREDI 14 NOVEMBRE 2018 
Soirée du Gouverneur « François Bouteloup » 

Dîner au restaurant « La Case B » à Poligny 
 

Présents: J.Aigrot– D.Bosc– Viviane Brun– Maxime Brun 

Nathalie Dumont– Bernadette et A.Etievant– Elisabeth et A.Groshenry 

Nicole et S.Menozzi– M.Gabrielle et JH.Puffeney– B.Gatto 

Bernadette et JC.Richard– M.Pascale et G.Vasset 

François Bouteloup « Gouverneur » accompagné de Martine 

Hervé Entraygues « ADG »– Notre Student Elliot– Marcelle Arbault 
 

Ont demandé à être excusés: J.Despeyroux– F.Remy 

Marcel Gregoire Volontaire Rotary en déplacement à Madagascar. 
 

  Le Comité à tout d’abord accueilli à 18h 30  

François Bouteloup, Gouverneur 2018-2019 du District 

1680, qui rendait visite à notre Club. Hervé Entraygues, 

Adjoint du Gouverneur était présent à la réunion. 

  Cette traditionnelle visite des Clubs a eu lieu ce  

mercredi 14 novembre et non le jeudi 15 novembre comme 

prévu initialement, modification de son programme pour 

des raisons pratiques. 

 

 Le Président et le Comité lui ont souhaité la bienvenue et sont passés aux échanges 

d’informations habituels.  

 Le Gouverneur avait préparé son questionnaire, un « QCM conventionnel » qui interroge 

sur la santé du Club par rapport à de nombreux critères. 
 

 Notre Président Maxime Brun s’est empressé de situer notre Club, petit par sa taille, mais 

grand dans la qualité de son fonctionnement, et que la volonté d’accroitre le recrutement demeu-

rait le souci permanent. 
 

 Les actions entreprises pour stimuler le recrutement ont été exposées et François Bouteloup 

a pris note des objectifs de voir l’effectif s’accroitre dans l’année Rotarienne en cours. 

 Les différentes actions menées par le Club sont satisfaisantes et celles à venir le seront  

également. Les objectifs sont principalement de récolter des fonds pour accorder des aides. 
 

 Les actions phares demeurent: la vente des Roses, l’aide à la jeunesse, les Resto du Cœur, 

la quête pour la banque Populaire, le LOTO, le « Student Exchange », le RYLA, etc … et 

« Espoir en Tête » le film Disney dont la remise en cause du principe « d’avant première » est 

battu en brèche au grand dam des bonnes volontés qui s’engagent dans cette action pour faire 

progresser la recherche sur les maladies du cerveau. C’est une affaire inquiétante pour l’action 

Rotarienne. La date initiale du 26 mars 2019 ne tient plus et serait reportée au lendemain et  

surlendemain, donc sans l’intérêt de l’avant première ! 
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Mercredi 14 novembre … 

 Dans les actions, Maxime cite notre échange « Club Contact » avec les Allemands de  

Wolfach, dont la visite en Allemagne aura lieu en mai 2019. 
 

 François a présenté une vidéo de ses exploits de parachutiste invétéré, il a été Président 

du Club para de Strasbourg et sa passion ne le quitte pas, démonstration sur l’écran ! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 François Bouteloup rappelle avec insistance la « Conférence de District » qui aura lieu 

à l’ATRIA de Belfort le samedi 30 mars 2019, mais il y aura télescopage avec le « LOTO du 

Club » qui se déroulera également le 30 mars à la Salle des Fêtes de Poligny ! 
 

 Il conclue en constatant que notre Club fonctionne bien dans l’esprit Rotarien et y profère 

des encouragements à poursuivre dans cette voie. 
 

 Un chèque lui a été remis en guise de cadeau, mais il  

souhaitera le destiner à une action des Clubs Jura, ce qui sera 

fait au cours de la cérémonie plénière avec les membres du Club 

et les conjoints et invités. 
 

 Après la présentation de la vidéo et que les visiteurs de 

l’ apothicairerie de l’hôpital de Poligny soient revenus, la  

réunion a pu commencer et le Président de prononcer son  

allocution, qu’il a dit brève, mais essentiel y est dit: 
 

 Bienvenue à toi François et à ton épouse Martine  

qui est également Rotarienne. C’est avec un très grand 

plaisir que nous vous accueillons dans notre Club de 

« Arbois-Poligny-Salins ». 
 

 Je ne reprendrai pas dans mes propos les points 

abordés pendant notre réunion avec le Comité, mais je 

tiens à te remercier pour l’aide et les précieux conseils 

que tu nous as apportés. Cela n’est pas surprenant car 

nous savons tous que tu as toujours 20 ans. 
 

 Je souhaite simplement dire que malgré le faible nombre de membres dans notre Club,  

l’esprit de service est bien à l’œuvre et nous aussi nous avons toujours 20 ans. Même si parfois  

le découragement peut guetter l’un ou l’autre d’entre nous, l’amitié est bien là pour redonner  

foi et confiance en ce que nous réalisons… …  
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Mercredi 14 novembre 2018…  

 

 

 

 

Le Gouverneur, qui a horreur des grands discourt et qui aime  

le concret, a rendu la politesse à Maxime et à son tour a remercié  

le Président et a salué les membres du Club en soulignant  

effectivement l’engagement Rotarien qui est la signature  

de notre Club, en lui souhaitant persévérance et  

réussite dans ses projets…  

 

 Les applaudissement de l’assistance, peu nombreuse mais  

attentive à montré si besoin était, que l’engagement du Club est  

vivant et bien présent. 

 Vous trouverez un reportage complet dans le bulletin mensuel, dont la richesse est  

l’apanage de Serge, Bulletinier émérite. Plus modestement… la mémoire de l’évènement  

peut-être retrouvée sur le site:  

RC Arbois-Poligny-Salins, rubrique « actualités » en accès public. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 Le repas de gala préparé par l’équipe de cuisine de la « Case B » a été à la hauteur de 

l’événement et après l’apéritif de contact, a servi une 

‘Cassolette de Saint-Jacques, crème safranée’ et un bel  

accord avec un Savagnin ouillé de chez Noir Frères.  

 Le ‘Sauté de cerf spatzels’ a ravi les amateurs de  

gibier type grand veneur et le Graves-Pessac Léognan  

2014 était à la hauteur !  

 Le ‘Crumble aux fruits et la boule de glace vanille’  

terminaient avec une croustillante note sucrée. 

 

 Pendant sa Présidence, Viviane était déjà remplie d’espoir pour l’avenir de notre 

Club, je le suis également. Tous ensemble nous portons notre petit Club et la réussite de nos 

nombreuses actions est bien le témoignage de l’esprit Rotarien qui règne entre nous. 
  

 Merci François pour tes encouragements à poursuivre en ce sens.  
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Mercredi 14 novembre … 

… Programme des accompagnants: 

 Dès 18h 30, durant la séance de travail du Comité avec le 

Gouverneur, les conjoints étaient conviés à une visite commentée 

de « l’Apothicairerie de l’Hôpital de Poligny », accompagné  

de Viviane, Protocole mais aussi Polinoise qui a suggéré la  

découverte de ce joyau. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Photos de l’apothicairerie: 

« Livre de pharmacopée de 1769 » « Mortier de 1626 avec inscription –médecine soigne le corps 

et Dieu l’âme- ! » « Un Chamberland destiné à filtrer l’eau, du nom de l’inventeur, bras droit de 

Pasteur vers 1870 » « Pots à Pharmacie »etc… …   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Une visite très appréciée par la richesse de ces découvertes qui font partie  

des visites du patrimoines local. 

 

 L’apothicairerie de Poligny est situé à l’hôtel dieu qui a été 

construit au 17° siècle et qui a toujours son cloître. La partie la plus 

importante de ce musée est la pharmacie du 18° siècle, classée  

monument historique. 

 On peut y admirer une magnifique collection de faïences du 

XVIII° siècle, provenant de Nevers, de l’est de la France, mais aussi 

de Poligny pour les plus belles. Les faïences  Comtoises ont un décor 

bleu, celles de Poligny sont ornées d’un décor floral: 
 

« roses dites cent feuilles, œillets, petites tulipes pourpres et marguerites,  

fabriquées jusqu’en 1844 » 
 

 Sur un panneau à l’entrée, se trouvent également des étains, des cuivres et des bronzes, 

tels que la vaisselle des malades, les bassinoires et les mortiers avec pilons.  

 On y voit également des flacons de verre, et une ancienne table de chevet de malade.  

On peut admirer aussi un ancien instrument de mesure qui date du XVIII° siècle, dont l’unité de 

longueur à la largeur du pouce. Sur une table au milieu de la pharmacie, sont posées quelques 

recettes des médications préparées, dont on peut tenter de déchiffrer... 
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MERCREDI 14 NOVEMBRE 2018 
Message de Jeanne 

Bonjour à Tous, 

 Cela fait un petit peu de temps depuis mon dernier mail, mais je n’ai pas du 

tout eu le temps d’écrire !... J’ai en effet fait plein de choses ! 
 

 Ainsi, le 23 octobre, nous avions une sortie scolaire organisé à … la morgue  

de l’hôpital ! Et oui, c’est un peu étrange ! Nous avons fait cette sortie dans le 

cadre  

du cœur d’orientation, en effet, c’est à la morgue que passe presque la totalité de 

leur temps les étudiants en première année de médecine, dans le but d’apprendre 

l’anatomie ! Une visite en somme assez intéressante, qui m’a permis de voir les 

hôpitaux publics Paraguayens ! Je peux ainsi vous dire qu’ils faut mieux aller dans 

les établissements privés ! En effet, l’hôpital était vétuste, sale, enfin bref, peu  

recommandable comme on me l’a expliqué ici. 
 

 J’ai aussi participé à un petit tournois avec la sélection d’Encarnacion, mais 

seulement un tournois amical ! En effet, je n’ai pas encore de licence, qui risque 

d’être difficile à créer car j’en possédais déjà une en France, ce qui pose problème ! 
 

 Le Week-end dernier nous sommes allés, cette fois avec un Club, (je reconnais que l’on s’y perd un peu !), 

à un tournois à Maria Auxiliadora, ville à 2h de route. C’était super, car nous étions tout le Club réunis, même si 

les équipes en face ne jouaient pas très bien ! 
 

 En ce moment au lycée, ce sont les « Pruebas », les épreuves de fin d’année que passe tous les niveaux 

chaque année ! En effet, au Paraguay, pas de diplôme National, mais un certificat de fin d’études délivré par le 

lycée, pour entrer à l’université, il fait donc passer un autre examen, organiser par l’université. Ainsi mes cama-

rades sont en pleine révision car les notes de ces épreuves vont s’additionner aux notes obtenues pendant l’année, 

et pour décrocher leur certificats, ils doivent avoir la moyenne dans toutes les matières. Ils passent ainsi toutes 

les heures de cours à réviser, et je m’ennui un peu, car , je ne passe pas ces épreuves. 
 

 Sur un autre sujet, je vous parler d’une particularité d’ici, c’est que l’on trouve des terrains de Handball/

Futsal partout, mais la plus part sont des terrains d’extérieur. En fait c’est assez perturbant car ils sont dans des 

endroits inattendues, on passe ainsi la porte de ce que l’on croit être une maison dans la rue, et l’on tombe en fait 

sur un terrain de sport !!! Et, chose pratique, les terrains se loues, c’est-à-dire que n’importe qui peux contacter le 

gardien et demander à le réserver pour une heure, ce qui coûte l’équivalent de 15€, a diviser par le nombre de 

personnes d’une équipe de Handball ou Football, cela reviens peux cher ! Les garçons (la plus part du temps) on 

donc souvent l’habitude de louer des terrains pour jouer au foot ! Je trouve que ça représente assez l’esprit Sud 

Américain et son attachement au Football. 
 

 En ce moment, il fait très chaud, même si il a plu toute la semaine dernière, nous 

allons donc à Agua Vista, nom du lieu où se trouve la deuxième maison de ma famille 

d’accueil, où je peux me baigner dans la piscine…  (la belle vie d’Echange Student).  

C’est plutôt efficace pour se rafraîchir ! 
 

 Ce vendredi avait lieu la fête de clôture des cours d’éducation physique. Chaque 

grade avait préparé une sorte de courte danse ou le circuit d’exercice en musique. La  

représentation avait lieu dans le grand gymnase d’Encarnacion. Il y avait une petite mise 

en scène avec des costumes, quelques petits décors, mais mes camarades n’était pas très 

motivés, et étaient seulement là car cette représentation leur rapporterait des points pour 

leurs épreuves de fin d’année ! 
 

Sinon, je fais quelques sortie avec Hilde, qui est Danoise, et Niko qui est Allemand,  

(aussi d’Exchange Student à Encarnacion)  
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Message de Jeanne… 

 Et, dimanche prochain, je part pour la Patagonie avec tout le groupe d’Echange Student du District pour 

un « Bus Trip » de trois semaines…  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Mardi 24 octobre, je suis aussi aller assister à un match de Handball décisif, où Encarnacion devait gagner 

avec 30 buts d’écart pour pouvoir se qualifier dans les phases finale du championnat Paraguayen et ainsi voyager 

un week-end à Asunción pour essayer de décrocher le titre de champion National ! ils sont seulement arrivés 

Vice Champion et gagné le match 24-55, poussé par un publique vraiment derrière son équipe ! C’était vraiment 

une ambiance super, avec les supporters en délire, les tambours et bien sûr, comme c’était un match important 

« de grosses fautes »! On a pu décompter 3 carton-rouges, une arcade sourcilière ouverte, un supporter exclue du 

gymnase, et un carton rouge pour l’entraineur de l’équipe d’en face !!! 
  

 Je suis aussi aller au cinéma dernièrement, et même si je n’ai pas compris tout le film (Espagnol oblige), 

c’était plutôt bien ! J’ai remarqué que va être projeté « Taxi 5 » prochainement ! La cinématographie  

française dans toute sa splendeur. 
 

 Comme mes camarades sont en dernière année et finissent l’école dans deux semaines, nous avons com-

mencé l’élaboration de vidéo, qui seront projetées durant la « collation », une grande fête de fin d’année qui aura 

lieu le 14 décembre. Il y a ainsi deux vidéos, une de « carpool », ou le concept est simple, on chante une chanson 

dans une voiture déguisé sur le thème de cette même chanson, et une autre sur le thème des élèves clichés, 

comme par exemple celui qui arrive en retard. J’ai un petit rôle dans chacune des vidéos, mais je ne suis pas sure 

que le play-back en Français sur une chanson espagnol rende très bien ! 
 

 J’ai entendu dire qu’en France il avait bien plu, mais ici nous avons eu affaire à une mini tempête, avec de 

très forte pluie, un très gros orage et des vents très puissants ! Dans ces moments là, l’eau remplie très vite les 

caniveaux, c’est impressionnant! Et ce phénomène dur relativement longtemps comme deux ou trois jours. 

 Voilà, c’est la fin de ce message, que je vous écris sous un autre énorme orage !! 

Je vous souhaite une bonne journée… Jeanne 

La Patagonie (en espagnol Patagonia), également appelée « Le Grand Sud », désigne une région  
géographique appartenant au cône Sud située dans la partie méridionale  

de l'Amérique du Sud et partagée entre une partie chilienne à l'ouest  
et une partie argentine à l'est. 

 

La Patagonie comprend donc pr incipalement le Sud de l’Argentine, sur 
1 140 532 km2, et le Sud du Chili sur 256 093 km2. Ces deux régions, séparées par 
la cordillère des Andes, abritent des paysages contrastés de montagnes, de glaciers, 

de pampa, de forêts subpolaires, de littoraux, d'îles et d'archipels.  
 

Habitées depuis plus de 10 000 ans par les Sud-Amérindiens tels les Mapuches,  
décrites pour la première fois par l'italien Antonio Pigafetta dans son récit du premier 

tour du monde du navigateur portugais Fernand de Magellan publié en 1525.  
 

Après une colonisation lente et difficile, la plupart des autochtones disparurent,  
remplacés par une population métissée qu'on peut qualifier de  

« sudaméricano-européenne ». Avec une densité de 3,8 habitants au km2,  
la Patagonie est une des régions les moins peuplées au monde. Ses terres sont  

exploitées pour l'élevage de bétail en d'immenses fermes appelées estancias  
ou convoitées pour leurs ressources naturelles importantes… …   

https://fr.wikipedia.org/wiki/Espagnol
https://fr.wikipedia.org/wiki/C%C3%B4ne_Sud
https://fr.wikipedia.org/wiki/M%C3%A9ridional
https://fr.wikipedia.org/wiki/Am%C3%A9rique_du_Sud
https://fr.wikipedia.org/wiki/Patagonie_chilienne
https://fr.wikipedia.org/wiki/Patagonie_argentine
https://fr.wikipedia.org/wiki/Argentine
https://fr.wikipedia.org/wiki/Chili
https://fr.wikipedia.org/wiki/Cordill%C3%A8re_des_Andes
https://fr.wikipedia.org/wiki/Montagne
https://fr.wikipedia.org/wiki/Glacier
https://fr.wikipedia.org/wiki/Pampa
https://fr.wikipedia.org/wiki/For%C3%AAt
https://fr.wikipedia.org/wiki/Littoraux
https://fr.wikipedia.org/wiki/%C3%8Ele
https://fr.wikipedia.org/wiki/Archipel
https://fr.wikipedia.org/wiki/Sud-Am%C3%A9rindiens
https://fr.wikipedia.org/wiki/Mapuches
https://fr.wikipedia.org/wiki/Antonio_Pigafetta
https://fr.wikipedia.org/wiki/Fernand_de_Magellan
https://fr.wikipedia.org/wiki/Colonisation
https://fr.wikipedia.org/wiki/M%C3%A9tis
https://fr.wikipedia.org/wiki/B%C3%A9tail
https://fr.wikipedia.org/wiki/Hacienda
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JEUDI 22 NOVEMBRE 2018 
Apéritif au siège « La Finette » 

 

Présents: J.Aigrot– Maxime Brun– A.Etievnat– S.Menozzi– JH.Puffeney 
 

Ont demandé à être excusés: Viviane Brun– J.Despeyroux– B.Gatto 

A.Groshenry– F.Remy– G.Vasset. 
 

La permanence a été tenue et la vieille garde était là !!! 

Sans ordre du jour précis la discussion s’est faite à « bâton rompus », mais en restant Rotariens. 
  

 La visite du Gouverneur a été rapidement abordé et Maxime a surtout rappelé l’agenda à 

venir et principalement la soirée « Restos du Cœur » le 30 novembre au Ciné-Comté à Poligny 

pour les enfants des Restos. « Apporter un livre ou un jouet » 
 

 Maxime a branché son smart et a fait entendre l’intervention de Viviane sur RCF, une 

belle prestation de 10 minute où tout a été dit. Bravo Viviane ! Espérons que le même temps sera 

accordé sur « Fréquence Plus » la veille de l’avant-veille de la soirée ! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Serge a rencontré Christophe Lejeune et a ainsi eu des nouvelles de son père André qui 

va … un jour bien et un jour moins bien et pour ce qui est de son avenir de pressenti, c’est sans 

espoir, sa vie étant maintenant à Paris. 
 

 Serge a reçu une carte de remerciements de Jean-Philippe Caël qui a reçu une gratifica-

tion pour la visite de l’apothicairerie avec les conjoints lors de la visite de Gouverneur . 

 

 

… 30 novembre: Ciné-Comté 20h 30 soirée Jouets « Restos du Cœur » 

Animation « La Montaine » Trio de Flutes et trio de lecture d’Elvezir  

et Mathis Filip musique « Folk et Rock » 
 

… 06 décembre: Dîner au siège « La Finette » visite de Patrick Fantoli  

Non voyant avec son chien Gazou. 
 

… 13 décembre: Réunion du Comité à 18h 30 au « Bistronome » à Arbois  
 

… 20 décembre: Dîner à « La Case  B » à Poligny.   

Conférence de Guy à propos de Malte. 
 

… et les Rois et Reines au « Bistronome » le 03 janvier… …  

 

 
 

 

Nous vous remercions très sincèrement pour l’intérêt que vous portez  

au Patrimoine de Poligny et pour le don effectué à notre association à  

la suite de la visite de l’Apothicairerie. 

Bien cordialement 

Le Président.. Jean-Philippe CAËL 
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VENDREDI 30 NOVEMBRE 2018 
Soirée « Les Restos du Cœur »  

au profit des enfants. 
 

Cette soirée spectacle, à l’identique de celle de l’an passé, était organisée au 

bénéfice des enfants de familles aidées par les « Restos du Cœur ».  

Le ticket d’entrée en salle était un jouet ou un livre pour enfants de 0à12 ans. 
 

 La Salle du Ciné-Comté paraissait grande et le remplissage attendu n’a pas permis de  

battre un record, mais comme l’a dit Odile Morin dans son mot d’accueil le volume des cadeaux 

apportés est impressionnant ! 
 

 Le Président Maxime Brun, en souhaitant la bienvenue à l’assistance et en rappelant le but 

de cette action, qu’il a repris cette année à son compte... 
 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Responsable de l’antenne Polinoise des Restos du Cœur, Odile Morin, en remerciant le  

Rotary de son initiative à l’origine de cette, a dressé un bilan des collectes de l’association et 

présenté la structure dans son organisation régionale, en rapport avec la banque alimentaire. 
 

 Les familles étrangères éligibles à ces aides sont en progression et les conditions locales, 

malgré un ralentissement général des dons constatés au plan national, a permis de satisfaire la 

demande alimentaire. Odile Morin a lancé un rappel aux bénévoles qui seront chaleureusement 

accueillis ! 
 

 L’action du Rotary, initiée l’an dernier par Viviane Brun lors de sa présidence, est très  

heureuse car l’urgence pour les familles aidées n’est pas de consacrer les moyens aux loisirs, et 

ces jouets et surtout les livres compenseront ce qui n’est pas une priorité par ailleurs, … …  

Bonsoir à toutes et à tous, 

 C’est avec une immense joie que le Rotary Arbois-Poligny-Salins vous 

accueille pour cette soirée offerte aux « Restos du Cœur » et plus particulière-

ment aux enfants. 

 Donner un repas est important et primordial et les bénévoles des 

« Restos du Cœur » le savent bien, mais le jour  de Noël, les enfants rêvent 

de jouets. 

 L’an dernier cette même action a permis de récolter 130 livres et jouets, 

je pense que Odile nous fera part du bonheur des enfants et surtout de la joie 

de leurs parents qui n’auraient pas pu leur offrir de cadeau pour Noël. 
 

 Grace à vous, les enfants recevront de nouveau cette année des cadeaux 

comme les autres enfants. Nous vous remercions du fond du cœur pour la joie 

que vous allez offrir à ces familles. 
 

Avant de passer la parole à Odile Morin, responsable des « Restos du Cœur » de Poligny,  

je tiens à dire quelques mercis. 
 

 Cette soirée n’existerait pas sans vous , elle n’exciterait pas sans les bonnes volontés des  

organisateurs bénévoles des Restos , membres du Rotary et nos partenaires de Ciné-Comté  

toujours près à soutenir nos actions, je tiens à tous vous remercier. 
 

      Mais surtout elle a été possible grâce au grand cœur de deux Polinois qui ont accepté d’emblée 

d’être présents, grand merci à Antoine Seigle Ferrand Président de l’association « La Montaine » 

et à Mathis Philippe, nous pouvons les applaudir... 
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Vendredi 30 novembre... 
… … mais qui se révèlent très bénéfiques pour réussir l’intégration. 

 
 

 Le volume recueilli cette année permettra de faire une distribution  

aux familles de Poligny et sans doute les excédents attribués aux communes 

des environs. Odile Morin remercie tous ceux qui ont participé  

à cette générosité. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Les prestations ont tout d’abord été celles du trio de flutistes de la Montaine, trois jeunes filles 

qui ont exécuté avec brio trois pièces musicales pour flûte traversière.  

Une « suite » de Devienne en un seul mouvement, Trois et ensuite deux mouvements du  

peu connu « Bois Mortier » du 18° siècle, très enlevés, on aurait pu croire à des « fugues »  

de Jean-Sébastien Bach ! Et pour terminer un « Trio Japonais » de Mori un peu plus moderne ! 
 

 Ces pièces musicales étaient entrecoupées de lectures ‘à trois’ par des « conteurs » du 

groupe Elvezir qui ont ravivé nos mémoires avec quelques immortelles citations choisies 

issues du « Petit Prince » de St-Exupéry, tour à tour les épines de la rose, les moutons, les  

vaniteux, le buveur, l’allumeur de réverbères, etc… Ce groupe a l’objectif de redonner le goût de 

la lecture……….  Associé à la musique ce fût un moment agréable. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Viviane, Protocole a remis une rose « éternelle » à chacun des intervenants  

avec des remerciements 

 Une pose 1/4 heure a permis à Mathis Philip d’installer pupitre et micro avant d’offrir une 

petite partie de son répertoire de chansons variées accompagné à la guitare.  

 Un très jeune musicien Polinois formé à l’école d’Arno Lorentz ! 
 

 Une dizaine de morceaux allant du « Folk » américain pour terminer, en rappel, sur un  

vibrant « Simon and Garfunkel » en croulant sous les applaudissement !   

 

… Merci Odile et merci à tous les bénévoles,  

     je pense que nous pouvons les applaudir chaleureusement. 
 

Pour un soir elles ont quitté l’orchestre de la Montaine qui est si cher aux Polinois,  

pour enchanter nos oreilles et illuminer nos cœurs, voici le trio de charme Constance Mouget,  

Julie Milland et Juliette Seigle Ferrand. Leurs mélodies seront entrecoupées de belles lectures 

servies par un trio non moins charmant:  

Corinne Daloz, Elisabeth Seigle Ferrand et Laurent Gaudin. 
 

Maxime Brun 
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Vendredi 30 novembre …  

Avis: il va bientôt produire un EP qui sera prochainement en vente ! 

 
 

Une prestation sur un répertoire varié où il savait  

adapter les sons, en mêlant l’imitation à touche personnelle 

du meilleur effet, tour à tour: Renaud avec « Manu », 

« Alleluia » de Léonard Cohen, « Caravane » de Raphaël  
‘Est-ce que j’en ai les larmes aux yeux sue nos mains ne tiennent plus 

ensemble’, un hommage à Bob Duylan, son idole; 
 

Une chanson d’Hubert-Félix Thiéphaine,  

le musicien poète Dolois, Carla Bruni… « quelqu’un m’a dit »  

et Graeme Allwrigt, le chantre de la paix, qui nous offre du « Folk en français » ! 
 

Grand Bravo à Mathis, c’est un artiste ! 
 

 Belle soirée où les gens encore très émus par ce concert et le talent de ce jeune chanteur 

avaient du mal à partir ! 

 

 

 

EP… Extented Play, format musical plus long que celui d’un single mais plus court 

Mathis a commencé la musique à l’âge de 12 ans avec Arno Lorentz à Poligny.  

« Ce qui me plaisait chez Arno, explique-t-il, c’est que l’apprentissage du solfège n’était pas obligatoire.  

A la base je souhaitais ne faire que du chant et lorsque Arno m’a conseillé de me mettre à la musique, je 

me suis dit pourquoi pas ? A cette époque, j’écoutais beaucoup Renaud, Bashung, Bob Dylan…  

de la guitare voix ».  

C’est à partir de là que tout a commencé.  

 Je travail encore avec Arno aujourd’hui. C’est lui qui m’a aidé à réaliser mon premier album, à 

trouver les musiciens et à arranger les morceaux. 
 

 Mathis a écrit et composé les six titres de son EP. Des textes en anglais, peut-être une façon de ne 

pas trop se livrer ? faire sonner les mots en anglais, surtout dans le Folk.  

 Mais il prend plaisir à écouter des jeunes chanteurs français: Albin de la Simone, Juliette Armanet...  
 

« Après la sorti de l’EP, il faudra démarcher  les maisons de disques, les radios, les salles de concer t. 

Mon EP va me servir de ‘Pass’ et à me créer un petit réseau. L’idéal serait pour moi de me faire connaître 

au Canada ou aux USA, mais si cela pouvait marcher en France ce serait génial.  

J’ai pris un an pour ne faire que de la musique, si vraiment ça ne marche pas je reprendrai mes études.  

Toutefois je n’abandonnerai jamais la musique, c’est viscéral, j’en ai besoin  

Odile Rigaud « Hebdo 39 » 
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Chers Amis, connaissez-vous ? 
Ce Franc-Comtois… 

 

 Jean-Paul Jeunet est né le 2 décembre 1954 à Arbois.  

Issu d’une famille d’Hôteliers Restaurateurs, il suit d’un œil  

amusé, l’effervescence du milieu de la restauration et se promet 

de tout faire pour 

éviter ce métier plein de turpitudes. 

 Point sans faut, car après avoir espéré une 

carrière de vétérinaire, il ne peut échapper à son 

destin héréditaire et part passer le concours  

d’entrée à l’Ecole Hôtelière de Nice d’où il  

sortira dans les meilleurs de sa promotion. 
 

 Puis se laissant guider par la sagesse  

professionnelle de son père, il entreprend un  

tour de France afin d’acquérir la pratique  

complémentaire indispensable. 

 Il va donc rouler sa bosse de la « Réserve de Beaulieu » au « Restaurant Troisgros »  

à Roanne, où il est émerveillé par un maitre: Jean Troisgros..  

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 Il part ensuite au « Ritz » à Par is, à la « Marée » où Monsieur Trompier lui apprendra 

à se remettre toujours en question.   

La Réserve de Beaulieu est un hôtel classé 5 étoiles situé dans la commune  
de Beaulieu-sur-Mer, en France. L'établissement est membre de l'organisation :  

The Leading Hotels of the World. 
 

 « Est un consortium hôtelier qui rassemble 375 hôtels de luxe dans 75 pays du monde.  
Son siège est situé à New York… …  

Jean Troisgros ,avec son frère Pierre, ils reprennent le restaurant familial à Roanne,  
cuisinier très réputé avec un trois étoiles au guide Michelin. 

 

En 1983, Jean Troisgros décède. La Place de la Gare est rebaptisée "place Jean Troisgros" en son honneur. 
Elle est ornée d'une œuvre du sculpteur Arman, "Les Gourmandes":.. …  

Dans les années 60 le style est au cossu des hôtels particuliers. La Marée n'échappe pas à  
cette tendance et se pare de boiseries, vitraux, velours et tapisseries.  

Etonnant ! La cuisine est ouverte, idée novatrice il y à 40 ans, à la mode aujourd'hui.  
Un air iodé et tonique souffle rue Daru à Paris, Marcel Trompier offre aux gourmets  

une des plus belles tables de Paris consacrée à la mer… …    

Le Ritz Paris est un hôtel cinq étoiles situé au cœur de Paris, au 15 place Vendôme.  
Le Ritz Paris est considéré comme l'un des plus beaux, grands et luxueux hôtels au monde. 

 

L'hôtel, qui compte aujourd'hui 142 chambres, a été fondé par l'hôtelier suisse César Ritz,  
en collaboration avec le chef Auguste Escoffier, en 1898.  

 

L’espadon, restaurant de renommée mondiale, attire des chefs cuisiniers venant du monde entier, 
le Ritz étant une école à part entière… …  

https://fr.wikipedia.org/wiki/Beaulieu-sur-Mer
https://fr.wikipedia.org/wiki/The_Leading_Hotels_of_the_World
https://fr.wikipedia.org/wiki/Paris
https://fr.wikipedia.org/wiki/Place_Vend%C3%B4me
https://fr.wikipedia.org/wiki/C%C3%A9sar_Ritz
https://fr.wikipedia.org/wiki/Auguste_Escoffier
https://fr.wikipedia.org/wiki/1898
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 Puis il reprend du service en travaillant chez le Président des Pâtissiers Jean Millet, effectue 

des stages chez Gaston Lenôtre, deux autres grands Maîtres de la Pâtisserie. 

 

 

 

 Puis il termine par une maison où il gardera un souvenir de rigueur et de travail,  

« Le Relais de la Poste » à Magescq chez Monsieur Cousseau. 

 

Juste avant de rentrer dans la maison familiale,  

il tombera d’admiration devant Alain Chapel. 

« Il m’a ouvert à la recherche du bonheur et de la fête culinaire » 

 

 

 

Après quelques années en duo avec son père, Jean-Paul Jeunet  

en compagnie de son épouse Nadine, transforment, en 1988 la maison familiale en 

relais agréable pour le meilleur confort de ses hôtes. 

 

Jean Millet, père fondateur, réalise son rêve de devenir pâtissier et s’installe  
rue Saint-Dominique à Paris en 1963 après ses classes au Canada, au Crillon,  

et après avoir obtenu le MOF en 1961. Très vite, la pâtisserie Millet devient un nom,  
puis une référence, puis un rendez-vous incontournable de tous les gourmands et gourmets qui viennent 

s’approvisionner en viennoiseries dantesques et découvrir enfin ce qu’est un millefeuille… …   

Gaston Lenôtre, était un pâtissier français, chef d'entreprise  
et auteur de plusieurs livres de cuisine.  

 

Professionnels et médias ont salué en lui l'un des grands innovateurs  
dans l'art de la pâtisserie. Son « École Lenôtre », à Plaisir (Yvelines), près de Paris,  

a formé à la pâtisserie et à la confiserie plusieurs générations de pâtissiers et de cuisiniers…  

Alain Chapel, était un grand chef cuisinier du village de Mionnay,  
dans le département de l'Ain, en plein cœur de la Dombes.  

Trois étoiles au Guide Michelin, son travail s'affiliait à la Nouvelle cuisine.  

Depuis 1971, « La Maison Coussau » rend hommage au terroir landais et à ses richesses.  
A travers une cuisine sensible et fidèle aux produits d’exception et respectueuse des saisons,  

le Chef compose une partition gastronomique haut de gamme et de grande qualité… …   

 Le chef cuisinier Steven Naessens  
(second, et complice de Jean-Paul Jeunet depuis 2009)  

 lui succède à sa retraite prise en 2016,  
après 35 ans d'activité dans son restaurant gastronomique d'Arbois. 

 

Parle de lui comme d’un « fils spirituel », son complice au quotidien. 

https://fr.wikipedia.org/wiki/P%C3%A2tissier
https://fr.wikipedia.org/wiki/France
https://fr.wikipedia.org/wiki/Chef_d%27entreprise
https://fr.wikipedia.org/wiki/Plaisir_(Yvelines)
https://fr.wikipedia.org/wiki/Chef_cuisinier
https://fr.wikipedia.org/wiki/Mionnay
https://fr.wikipedia.org/wiki/Ain_(d%C3%A9partement)
https://fr.wikipedia.org/wiki/Dombes
https://fr.wikipedia.org/wiki/Guide_Michelin
https://fr.wikipedia.org/wiki/Nouvelle_cuisine
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Jean-Paul JEUNET,  

le Chef étoilé jurassien,  

se raconte dans un livre. 
 

Cela fait dix voire quinze ans que l’on me le demandait.  

A un moment de ma vie où je me questionne sur mon devenir et où j’ai envie de faire le point, 

c’était le bon moment. Je l’ai fait pour trois raisons:  

« laisser un message sur ma philosophie, la transmettre et avoir une tribune  

me permettant de défendre la cuisine française vis-à-vis d’autres cuisines plus à la mode »  

explique Jean-Paul Jeunet. 
 

 Il s’agissait de faire un livre qui soit accessible au cuisinier 

amateur. Et pour cela, le chef doublement étoilé d’Arbois a fait  

appel à 12 cooking testeurs, qui sont tous amateurs de cuisine.  

 Ces derniers ont pu tester les recettes en avant première et  

donner leur avis.  

«  C’est la cuisine Jean-Paul Jeunet » se confiait le chef lors de la sortie de l’ouvrage,  

mais « la ménagère peut refaire la recette à la maison » 
 

 Le livre retrace également l’enfance du chef étoilé, son premier plat cuisiné, où on le voit 

en photo avec « un petit pâté chaud » qu’il avait fait avec des restes glanés dans la cuisine du 

restaurant de son père. Puis son départ pour Nice à l’école hôtelière où il fait la rencontre de ses 

deux mentors, deux professeurs de cuisine. 
 

Son livre reprend les grandes lignes de sa cuisine, qui mélange herbes aromatiques,  

produits Franc-Comtois et légumes oubliés. Aujourd’hui, Jean-Paul Jeunet a 40 ans  

de carrière derrière lui, il espère laisser une trace de sa cuisine et  

peut-être inspirer de jeunes chefs avec ce livre…   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Jean-Paul Jeunet Jura - Editions du Belvédère - 208 pages 

Jean-Paul Jeunet Jura 
Dominique Daeschler et Jean-Luc Grillot 

 

Dominique Daeschler, conseiller émérite du ministère de la Culture,  
a accompli toute sa carrière dans le milieu culturel.  

Elle partage sa vie entre le Jura, sa terre d'ancrage, et la Martinique,  
sa terre d'adoption. Elle a participé comme critique et écrivain à  

Résurgences et Nouvelles de Franche-Comté, à Cinéma, Acteurs,  
le Progrès, le pays de Franche-Comté,  

à la revue du Théâtre Populaire Romand. 
 

Jean-Luc Grillot est photographe professionnel,  
il a réalisé tous les clichés du livre.  
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